
6月 請願採択に則り、町田市の第一期統廃合計回の延期と見直しを求める請願

(請願の要旨)

① 6月請願採択に則り、避難所と通学路の安全が明確になるまで町田市の第一期統廃合計画の廷

期と見直しを求めます。

② 町田市の統廃合計画は、物価高騰、経済、社会情勢を考慮するため、現時点では第二期以降の

見直しとPH方式で学校を整備する計画はないとしています。第一期からも同様に見直しを求

めます。

(請願の理由)

① 請願採択後の町田市教育委員会の対応について

6月 28日 に『避難所と通学路の安全が明確になるまで南成瀬小学校と南第二小学校の統廃合計画の

延期を求める請願』が、本会議で賛成多数で採択されました。

その結果、 8月 27日付で町田市教育委員会より以下の報告がありました。

『教育委員会では、通学路の安全性について、「新たな学校づくり基本計画検討会」や、「成瀬小学校

新たな学校づくり基本計画推進協議会」の中で、実際の通学経路を想定しながら議論し、合同安全点検

やシミュレーションを行いながら、具体的な検討を行ったうえで通学路案を決定し、必要な対策を講じ

ており、安全性は確保できていると考えております。」

それを受け、具体的な対応とはどのようなことをしたのですか?と 言う質問の返答で、危険箇所にポ

ールを立てたこと、通学路に緑色の塗料を塗ったことを教えていただきました。

そのような対応をしてはいただきましたが、未だ通学路の問題は解決してはおらず、
・
実際に学校が遠

くなることで、安全に通学できるのかを不安に感じている保護者の方が、まだまだたくさんいます。

「スクールバスを導入してほしい。」「ここには信号機を付けて欲しい。」などと、地域や子ども会を通

して、学校に掛け合っているという話も聞いております。

そして前回の 6月 の請願が採択されたことは、学校の保護者、児童に大きな影響がある重要な問題だ

と思うのですが、そのことについての説明会や話し合いがなかったように思います。どこかで説明会や

話し合いをしていただけたのでしょうか?

3月 27日 には、市議会でスクールバス導入を求める決議もありました。両方とも町田市議会で決まっ

たことです。保護者説明会や話し合いが出来る場所を用意する、アンケートをとるなど、何か対応 して

くれるはずだと思っていたので、上記の文章だけで終わってしまったことは、とても残念でなりませ

ん。このまま状況が改善されない場合は、第一期の統廃合計画の延期をして頂かないとおかしいと思い

ます。

② PH方式での学校建設について

第一期の統廃合計画ではPH方式で学校を作るということです。現時点では第二期以降 10校の新た
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な学校をPH方式で整備する計画はない。と町田市教育委員会からの回答をいただきました。

今回第一期の本町田地区、南成瀬地区の新しい学校はPH方式で2校を作るのに約 280億円です。通

常の学校建設費は 1校作るのに30～50億円です。最近建てられた小山中学校は約 30億円だそうです。

国からの補助金は、 2校で 10分の 1以下の約 19億円、そして、東京都からの補助金は、無しだそうで

す。この2つ の地域だけで、ここまで町田市の税金を使っての建設は本当に適正なのでしょうか?

今は無料で行っている放課後の教室ですが、民間業者が入ることで有料化されてしまう恐れもあり、

家庭の経済事情によっては教育格差も生じます。地域の方も学校を利用する開かれた学校を作るという

ことは、不審者などが容易に入ってくることも想定されます。その対策はどのように行っていくのか。

2001年に起きた大阪教育大付属池田小学校の児童殺傷事件では、「大惨事となった最大の原因は、な

によりも容易に犯人の侵入を許 してしまったこと」という報告がでています。国立教育政策研究所がま

とめた「児童生徒の安全・安心と学校空間に関する調査研究」の報告書でも「事件以後、全国の学校で

は門は閉めるようになった」と記されています。

それに逆行して門を開けるということは、わざわざこちらから子ども達を危険に晒すことになると思

います。何か事件があってからでは遅いです。誰が責任を取るのでしょうか ?

そして学校が新しくなり、屋内プールや教室が広くなるなどの良い面は周知されているようですが、

保護者にとってデメリットとなる運動場が狭 くなり、設置基準を満たさなくなるということは説明不足

で、まだ知らない方がたくさんいるということも問題だと思います。

そのようなことを鑑み、児童、保護者、地域の方ともっとたくさんの時間、話し合いを重ねてから、

慎重に統廃合計画を進めていっても良いのではないでしょうか。ぜひ第一期からの統廃合計画の見直し

を検討して下さい。よろしくお願いします。

(請願項目)

6月請願採択に則 り、町国市の第一期統廃合計画の延期と計画の見直しを求めます。


